

PRESSEMITTEILUNG

25 Jahre Bayern Kapital: Venture-Capital-Gesellschaft des Freistaats feiert Jubiläum

- **350 Millionen Euro** in rund **290 Hightech-Unternehmen** investiert, weitere **900 Millionen Euro** für Bayerns Gründer mobilisiert: Bayern Kapital blickt auf 25 Jahre erfolgreiche Start-up-Finanzierung zurück
- Hochkarätiges Live-Stream-Event: BR-Moderator **Tilman Schöberl** im Gespräch mit Wissenschaftler und Journalist **Prof. Harald Lesch**, dem Chef der LfA Förderbank Bayern **Dr. Otto Beierl**, Ministerialdirektorin **Dr. Ulrike Wolf** und drei erfolgreichen bayerischen Unternehmern

Landshut / München, 15. Dezember 2020 – Bayern Kapital, die Venture-Capital-Gesellschaft des Freistaats Bayern, feiert 25 Jahre erfolgreiche Frühphasen- und Wachstumsfinanzierungen für bayerische Hightech-Start-ups. Seit Gründung hat Bayern Kapital insgesamt rund 350 Millionen Euro in mehr als 290 technologieorientierte bayerische Start-ups und Jungunternehmen investiert – immer in Kooperation mit mindestens einem privaten Geldgeber, der sich zu gleichen Konditionen beteiligt. So konnte Bayern Kapital im Laufe der Zeit weitere 900 Millionen Euro Kapital für Bayerns Gründer mobilisieren – vor allem durch Zusammenarbeit mit privaten Investoren, aber auch dank zahlreicher Kooperationen, unter anderem mit dem High-Tech Gründerfonds, Coparion und tbg. Im Jahr 1995 auf Initiative der Bayerischen Staatsregierung als 100-prozentige Tochtergesellschaft der LfA Förderbank Bayern gegründet, verwaltet Bayern Kapital derzeit über mehrere Fonds rund 500 Millionen Euro.

Bayerns Wirtschaftsminister Hubert Aiwanger: „Forschung und Entwicklung gibt es nicht zum Nulltarif. Gerade Technologieunternehmen benötigen zu Beginn oftmals sehr viel Kapital, um Produkte zu entwickeln und zur Marktreife zu bringen. Wagniskapital leistet dabei einen wesentlichen Beitrag und ermöglicht langfristiges Wachstum. Der Freistaat setzt deshalb auf Bayern Kapital, um vielversprechende Hightech-Gründungen zu ermöglichen und Unternehmen bei der Realisierung großer Finanzierungsrunden zu begleiten. Unsere Venture-Capital-Gesellschaft leistet damit einen fundamentalen Beitrag für Bayerns Wirtschaft. Die Bilanz des Unternehmens spricht für sich. Wir gratulieren dem Bayern Kapital-Team zu seiner 25-jährigen Erfolgsgeschichte.“

Dr. Otto Beierl, Vorstandsvorsitzender der LfA Förderbank Bayern: „Überall im Freistaat bringen Bayerns Gründer innovative und vielversprechende Geschäftsmodelle

im Hightech-Sektor hervor. Um die Produktentwicklung zur Marktreife zu ermöglichen und nachhaltiges Unternehmenswachstum voranzutreiben, sind diese Jungunternehmen auf externe finanzielle Unterstützung angewiesen. Ohne gezielte Förderung wären in den vergangenen 25 Jahren eine Menge aussichtsreicher Ideen und Hightech-Unternehmen auf der Strecke geblieben. Bayern Kapital leistet einen unverzichtbaren Beitrag, die Innovationstreiber von heute zu unterstützen, damit diese die Arbeitsplätze von morgen schaffen und sichern können – ein Engagement, für das wir uns bei allen Beteiligten herzlich bedanken.“

Als Highlight ihres Jubiläums lud die Bayern Kapital GmbH am 14. Dezember zu einer einzigartigen und exklusiven Diskussionsrunde: Live aus dem München Hoch5 sprach BR-Moderator Tilmann Schöberl im Stream mit dem Wissenschaftler und Journalist Prof. Harald Lesch, dem Chef der LfA Förderbank Bayern Dr. Otto Beierl, Ministerialdirektorin Dr. Ulrike Wolf sowie drei erfolgreichen Unternehmern aus der Bayern Kapital-Beteiligungsgeschichte: Dr. Christian Thirion (Sirion Biotech GmbH), Dr. Daniel Vitt (Immunic AG) und Dr. Hans Langer (EOS GmbH). Die spannenden, brandaktuellen Impulse und Höhepunkte der hochkarätigen Diskussionsrunde zum Thema „**Innovationen – Impulse für Mensch, Umwelt und Wirtschaft**“ finden Sie als Best-of in Kürze unter www.bayernkapital.de/25jahre.

Roman Huber und Dr. Georg Ried, die Geschäftsführer von Bayern Kapital, blicken auf eine außergewöhnliche Beteiligungsgeschichte zurück. Sie sagen: „Wir danken unseren Kunden, Partnern und Mitarbeitern für 25 Jahre technische Höhenflüge, geteilte Begeisterung für Innovation und Gründergeist, bodenständiges Engagement und den gemeinsamen Aufbau eines Unternehmens mit Herz. Ohne den unermüdlichen Einsatz unseres leidenschaftlichen Teams wäre unsere großartige Erfolgsbilanz nicht möglich gewesen. Wir sind gespannt und freuen uns auf die vielen Unternehmensgeschichten, die wir in den kommenden Jahren gemeinsam begleiten werden.“

Spannende Kurzportraits von 30 besonders innovativen Unternehmen der Bayern-Kapital-Geschichte finden Sie außerdem in der aktuellen Jubiläumsbroschüre unter <https://bayernkapital.de/wp-content/uploads/2020/11/jublaeumsbroschuere-29-mb.pdf>.

Über Bayern Kapital:

Die Bayern Kapital GmbH mit Sitz in Landshut wurde auf Initiative der Bayerischen Staatsregierung 1995 als 100-prozentige Tochtergesellschaft der LfA Förderbank Bayern gegründet. Bayern Kapital stellt als Venture-Capital-Gesellschaft des Freistaats Bayern den Gründern innovativer High-Tech-Unternehmen und jungen, innovativen Technologieunternehmen in Bayern Beteiligungskapital zur Verfügung. Bayern Kapital verwaltet derzeit dreizehn Beteiligungsfonds mit einem Beteiligungsvolumen von rund 500 Millionen Euro. Bisher hat Bayern Kapital rund 350 Millionen Euro Beteiligungskapital in mehr als 290 innovative technologieorientierte Unternehmen aus verschiedensten Branchen investiert, darunter Life Sciences, Software & IT, Werkstoffe & Neue Materialien, Nanotechnologie sowie Umwelttechnologie. So sind in Bayern über 8.000 Arbeitsplätze dauerhaft in zukunftsfähigen Unternehmen entstanden.
www.bayernkapital.de

Pressekontakt Bayern Kapital:
IWK Communication Partner

Dominik Neumüller / Andreas Klein
+49. 89. 2000 30-30
bayernkapital@iwk-cp.com
www.iwk-cp.com